
SITZUNGSPROTOKOLL FACHSCHAFTSRAT CHEMIE UND MINERALOGIE 

SITZUNG VOM 25.01.2023 

 

anwesend: Franziska*, Marcus*, Robert, Niklas, Franz, Antonia, Tim, Tom, Nele, Linus, Ida, Lara, 

Luca*, Annelie*, Vanessa*, Anton*, Jonathan*, Phillipp, Philipp* 

fehlend: Pia* (e), Fabian* (e), Lilli* (e), Lynn (e), Chiara* (e), Lea* (e) 

mit * markierte Personen sind kooptierte Mitglieder 

 

Gäste: Julius, Richard, Fabian, Rafael, Lasse 

Protokoll: Lara 

Sitzungsleitung: Linus 

 

Sitzungsbeginn: 18:31 Uhr 

 

TOP 1: PROTOKOLLE 

Der Fachschaftsrat Chemie und Mineralogie beschließt, das Protokoll vom 18.01.23 

unter den genannten Änderungen auf der Website zur Veröffentlichung freizugeben.  

 

 14/0/3 → angenommen 

TOP 2: BERICHTE UND UPDATES 

Stura 

 

• Beschlussfähig und 2/3-Mehrheit 

• Protokollbestätigung, Bestätigung HHA 

• Politische AGs: RCDS wurde nicht als AG vom Stura zugelassen, jetzt aber doch → alle 

Parteien müssen gleich behandelt werden 

• Ausgaben sind gestiegen, Stura hat nicht so viel Geld → Semesterbeitrag an den Stura 

soll von 8,50 € auf 12 € angehoben werden 

• Großer Sprung, aber faire Bezahlung der Angestellten sollte gegeben sein 

• Gegenargumente: Geld wird oft nicht ausgeschöpft, großer Anstieg, FSRä bekommen 

dann prozentual weniger → Grund: großer Preisanstieg wird durch Lohnkosten begründet, 

die die FSRä nicht haben 

• Änderungsanträge: 10,50; 11; 11,50 € (Originaländerungsantrag: 12,10 €) 

• Mindestlohnanstieg ist gutes Argument, Anstieg des Beitrags ist berechtigt 

• Kleinere Anhebung wäre auch gerechtfertigt: da Inflation auch Studierende belastet 

(Hilfsfond kann aber auch genutzt werden) 

• Rücklagen anhäufen nicht sinnvoll wegen der Inflation, daher Beitrag nicht so sehr 

anheben 

• Gesamte Erhöhung des Semesterbeitrags vermutlich auch zu erwarten 

• Meinungsbild: 8,50 (0); 10,50 (15); 11,50 (3); 12 € (2) → Franz stimmt entsprechend 

ab 



• Kritik Exzellenzprogramme der Hochschulen: kleinere Studiengänge bekommen nicht 

mehr so viel Geld → Stura fordert, dass Geld besser auf alle Studiengänge verteilt wird, 

Uni sollte keinen Gewinn erwirtschaften 

• Antrag (Regelung schon so bestehend): keine Polizist:innen sollen sich auf dem 

Unigelände aufhalten und dort Routinekontrollen durchführen → wird nochmal an den 

Ausschuss für Hochschulpolitik weitergegeben 

• Antrag: Leitfaden von der Uni zu sensibler Sprache in Lehrveranstaltungen → 

angenommen 

• Antrag: Präventionsmaßnahmen gegen Diskriminierung → angenommen 

• Antrag: Beitritt des Ausschuss der Studierendenschaft zum Zusammenschluss der Studie-

rendenschaften (keine Kosten) → angenommen 

• Unterstützung der Aktion: Leipzig leuchtet für Demokratie und Menschenrechte 

• Wahlen 

• DAAD-Posten wird noch gewählt, hier viele Bewerber:innen 

• Dauerersatzentsendung möglich für Roman 

• Ersatzentsendung beschließen für die beiden Entsendungen 

 

Der FSR Chemie und Mineralogie beschließt, Franz Thiemann dauerhaft in den Stura 

zu entsenden. 

 

10/0/1 → angenommen 

 

Der FSR Chemie und Mineralogie beschließt, Franziska Riegler als 

Dauerersatzentsendung für Phillipp Schmidt in den Stura zu entsenden. 

 

11/0/0 → angenommen 

 

Der FSR Chemie und Mineralogie beschließt, Antonia Bukowski als 

Dauerersatzentsendung für Franz Thiemann in den Stura zu entsenden. 

 

11/0/0 → angenommen 

 

StuKo Bachelor/Master 

 

• Änderungen am 4. Semester Bachelor laufen schon 

• Master: Infos für Vertiefungspraktika: „Who is Who?“ ist gelaufen, Plakate werden bald 

an FAB angehängt (Einsendung der Plakate bis Ende Februar möglich) 

• Zuordnung von Modulen zu verschiedenen Teilbereichen wird veröffentlicht 

• SCS-Master: englische Modulbeschreibungen werden erstellt und veröffentlicht, aber 

deutschen Dokumente bleiben amtlich bindend 

• Annahme von Bewerber:innen soll früher laufen wegen Visa → ist schon passiert 

• Modul zu Chemometrie: wird integriert in anderes Modul von Fr. Westermayr 

• GWP-Kurs machen Hr. Kersting und Hr. Poppitz (erstmals WiSe 2023/24) 

• Anpassungen in Modulen:  

o OC-Pflicht-Modul im Master gleiche Inhalte wie OCIII → Modul wurde angepasst, 

damit sich die Inhalte nicht doppeln → Inhalte jetzt z. B. Photochemie und Elektro-

chemie 



o Diskussion über gleiche Modalitäten wie bei PC: Auswahl aus verschiedenen 

Modulen (dagegen ausgesprochen, da nicht sinnvoll Spezialmodule verpflichtend 

zu machen), stattdessen lieber ein Pflichtmodul in der OC im Master 

o Neues Modul von Fr. Zeitler: Photochemie und Photokatalyse (hier Prüfungsform 

noch unklar, evtl. Portfolio, aber vermutlich eher mündliche Prüfung mit 

beschränkter Teilnehmendenzahl des Moduls), als Ersatz für ein Modul von Hr. 

Kersting (vorerst für nächstes Semester) 

o Computer-gestützte Wirkstoffentwicklung (Pharmazie, Hr. Meiler), auf Englisch, 

mündliche Prüfung + Referat in einem Seminar (hier Diskussion über 

Anwesenheitspflicht, die aber nicht erlaubt ist → noch Klärungsbedarf) 

o Maschinelles Lernen und KI-getriebene Laboratorien (Fr. Westermayr), Modul-

beschreibung muss noch einmal überarbeitet werden 

o Anpassung der Teilnahmevoraussetzungen im OCG: dieses Jahr teilweise 

Studierende ohne abgeschlossenes Quali-Praktikum → in Modulbeschreibung wird 

nun Teilnahme am Quali-Praktikum als Teilnahmevoraussetzung vermerkt, um 

Studierbarkeit möglich zu machen (Teilnahme am Hauptpratikum nötig, nicht nur 

Vorpraktikum) 

• Stabsstelle für Evaluation: Lob für die guten Lehrberichte, auch speziell an den FSR 

• Erstiklausur: Termin zu früh (04. November) 

o Teilweise nicht ganz das Verständnis von Dozierenden da 

o Aber viel Unterstützung vom akademischen Mittelbau und von manchen Profs 

o Gespräch mit AC (Hr. Krautscheid) wird nochmal gesucht 

o Dieses Jahr besonders viele Erstis bei Beratung im Studienbüro 

o Eigentliches Argument: keine Teilnahme im Blockpraktikum nötig, wenn man die 

erste Klausur besteht (aber große Durchfallquote in erster Klausur) 

o Besonders für Lehramt schlecht → wird in Stuko Lehramt mitgenommen 

 

Sommerfest 

 

• Nächstes Treffen am 01.02., 17 Uhr → Antonia und Lara gehen hin 

• Fester Termin: 23.06., zusammen mit langer Nacht der Wissenschaften 

 

Menstruationsprodukte 

 

• Von fünf Boxen im Hauptgebäude sind drei weg  

• Evtl. hat jemand die Boxen mit Inhalt gestohlen? 

• Bei Gespräch zur Nachhaltigkeit und Gleichberechtigung an der Fakultät ansprechen 

• Fest installierte Boxen müssen angebracht werden (Inhalte werden eigentlich nicht 

gestohlen, sondern Boxen) 

• Außerdem aufgefallen: Zigarettengeruch auf Herrentoiletten 

• Box aus dem Keller wird in den ersten Stock hochgestellt  

• Möglichkeit, über die Stabsstelle von Gleichstellung und Diversität Mittel zu beantragen 

 

TOP 3: FINANZEN 

• Kontostand unbekannt 

• Drucker über Studienbüro besorgen: unsicher, ob möglich, Rücksprache mit Herrn Weiß 



• Vorbereitung hat auch noch Mittel, die sie für einen Drucker geben könnten 

• Kittel wurden bestellt  

 

TOP 4: NACHHALTIGKEITSUPDATE 

 

• Treffen war letzten Freitag 

• Mail mit neutralen Fragen 

• Wird an Studentenwerk und Mensaverantwortliche der Studis gesendet 

• Mail kommt nochmal an FSR-Verteiler, Feedback noch bis 18 Uhr, 26.01. möglich 

• Anmerkungen an Herrn Weiß: Mülltrennung (momentan nicht gegeben) möglich machen 

auf Gängen und Hörsälen → Mülltrennung jetzt auch im FSR-Büro! 

• Austausch von Leuchtmitteln in LEDs? Wie ist der Stand? 

• Nachhaltigkeitskonzept für Chemikalien im Labor und Entsorgung erfragen 

• Stromquelle an der Fakultät? → gesamte Uni durch erneuerbare Energien versorgt 

• Möglichkeit der Aceton-Rückgewinnung durch Destillation 

• Aceton durch EtOAc ersetzen (Problem: teurer) 

 

TOP 5: AUSMISTE-TAG 

• Am 29.03. vor der Sitzung treffen und 2-2 ½ Stunden putzen 

• Treffen um 15 Uhr, danach essen und Sitzung 

 

TOP 6: TERMINE IN DER VL-FREIEN ZEIT 

 

• 15.02., 01.03., 29.03. sind Sitzungen in der VL-freien Zeit 

• Sitzungen finden um 18:30 Uhr über Discord statt (Link kommt über Sitzungseinladung) 

 

TOP 7: SONSTIGES 

 

• Ida hat ein Klopapier erstellt: wird erst aufgehängt, wenn Termin der Sommer-SAP 

feststeht 

• Periodenprodukte: in Medibib trägt die Kosten die Medifakultät (FSR ist aber zuständig) 

→ könnte so auch an unserer Fakultät umgesetzt werden 

• Pinnwand: FSR-Foto aktualisieren → Foto muss gedruckt werden und Lasse kümmert sich 

ums Laminieren 

 

Der FSR Chemie und Mineralogie beschließt, bis zu 20 € für das Ausdrucken eines 

neuen Gruppenbildes für die Pinnwand des FSRs auszugeben. 

 

11/0/0 → angenommen 

 

• Mastergrillen möglich? Philipp kümmert sich drum und fragt Denecke an, außerdem auch 

kleineres Event nach der Klausurenphase geplant 



• Ars legendi Fakultätenpreis (mit 5000 € dotierter Preis) für Lehre, Beratung und 

Betreuung an der Uni → FSRä dürfen bis 30.01. Vorschläge abgeben 

• Vorschlag des Studienbüros? Fr. Gruschinski, Fr. Kießig, Fr. Cornehl (alle vorschlagen) 

• Fraglich, ob nicht lehrende Personen nominiert werden dürfen → laut Text hört es sich so 

an, als ob es um Lehrende geht 

• Zeitplan zu knapp, bei nächster Preisverleihung nominieren wir wieder 

• Wasserspender: Leasing der Firma Brita, wird von Medifakultät finanziert 

• Instagram-Vorstellung: Vorschlag, einen Post zu machen für Sprecher:innen und 

Finanzer, außerdem ab dem Sommersemester Vorstellung der gewählten und kooptierten 

Mitglieder 

• Ab sechs Wochen kann bei fehlender Benotung von Protokollen Beschwerde eingereicht 

werden (Problem bei ACII-LA-Praktikum) 

 

Sitzungsende: 20:24 Uhr 

 

allgemein werden Abstimmungsergebnisse wie folgt zusammengefasst: 

Zustimmungen/Ablehnungen/Enthaltungen 

GO-Anträge werden kursiv gestellt. Es gibt keine Enthaltungen bei GO-Anträgen, daher 

werden Abstimmungsergebnisse als Zustimmungen/Ablehnungen dargestellt 

Abstimmungen und Beschlüsse werden fett gesetzt. 

 

 

 


